

28.05.2020

## **Kostenloses und freies WLAN im Stadtgebiet Königswinter**

In Zusammenarbeit mit Netzwerk Königswinter e.V., Freifunk Oberpleis und Umgebung sowie der Stadt Königswinter wurden seit Anfang Mai 2020 an verschiedenen Standorten im Stadtgebiet freie WLAN-Punkte eingerichtet und in Betrieb genommen.

Im Dezember 2019 erfolgte hierfür eine erste Kontaktaufnahme zwischen dem Netzwerk Königswinter e.V. und der Stadt Königswinter. Ziel war es, ein flächendeckendes, kostenfreies WLAN in Königswinter zu generieren. Am 23. Dezember 2019 wurde die vertragliche Vereinbarung über 20 Accesspoints in Königswinter abgeschlossen.

Für das freie WLAN stellt die Stadt Königswinter die Gebäude, die Stromversorgung und den Netzanschluss zur Verfügung. Dem Netzwerk Königswinter e.V. oblag die Prüfung der Ausleuchtung, die Beschaffung und Installation der aktiven Komponenten wie Router und Access Points, sowie die Programmierung und der Support.

Um geeignete Standorte und Installationspunkte im gesamten Stadtgebiet zu finden und vorzuschlagen, wurde dem Netzwerk Königswinter e.V. hierzu von der Stadt eine Liste städtischer Gebäude übergeben.

Anhand dieser Vorschlagsliste wurden unter anderem die Ausleuchtung, der technische Anschluss und der Denkmalschutz in gemeinsamer Abstimmung erörtert. Im Fokus lagen hier einzurichtende WLAN-Punkte an häufig besuchten Plätzen, die auch von touristischer Bedeutung sind.

Anfang Februar 2020 konnten die festgelegten Standorte nach Freigabe und Abstimmung mit der Denkmalbehörde dann in die technische Umsetzung gehen.

Diese ersten Standorte für das freie WLAN wurden Anfang Mai in Betrieb genommen:

- das Umfeld rund um den Marktplatz Königswinter
- das Siebengebirgsmuseum
- der St. Sebastianusplatz
- und teilweise der Park Haus Bachem

Zusätzlich steht freies WLAN im Bereich der Cafés an der Rheinallee zur Verfügung.

Im Ortsbereich Oberpleis wurde freies WLAN u.a. an den Objekten der kommunalen Wirtschaftsförderungs- und Wohnungsbaugesellschaft Mathildenheim und Alter Zoll in Betrieb genommen. Hinzu kommt der Kapellenplatz in Rauschendorf. Nach dem erfolgreichen Start sind noch einige weitere Standorte in der Bearbeitung in Oberpleis und Umgebung.

Bei Rückfragen steht der Verein Netzwerk Königswinter e.V. unter [kontakt@netzwerk-koenigswinter.de](mailto:kontakt@netzwerk-koenigswinter.de) per Mail oder @ffkoewi bei Facebook gerne zur Verfügung. Der weitere Ausbau kann hier verfolgt werden: <https://ffkwkarte.freifunk-koenigswinter.de/>

Für den Bereich Oberpleis können Fragen an die Adresse [freifunk@schoroth-online.de](mailto:freifunk@schoroth-online.de) gerichtet werden.